# Viral (18) Les dons du St-Esprit (3)

1Corinthiens 14

#### Introduction

Une église de la région de Montréal, qui se préparait pour un projet de construction, a décidé de visiter d'autres églises pour s'inspirer de leurs constructions, apprendre des réussites et des erreurs pour éviter de les reproduire.

Un groupe de personnes du comité s'est rendu dans une église un dimanche matin. Là-bas, l'un des anciens, qui était en service ce jour-là, les a invités à monter sur le podium et les a présentés à toute l'assemblée. Il a expliqué pourquoi ils étaient présents ce matin-là. Ensuite, cet ancien leur a proposé de prier pour eux. Les membres de l'équipe ont accepté cette proposition. Alors, l'ancien a commencé à prier, mais soudainement, au cours de sa prière, il a affirmé recevoir une prophétie de la part de Dieu. Il a annoncé : « De grands problèmes vous attendent. Vous allez rencontrer de grandes difficultés, cela sera très difficile. »

Cette prophétie n'était pas du tout encourageante. Face à cette situation, les membres de l'équipe se sont interrogés sur la marche à suivre. Ils ont cherché conseil auprès d'un autre ancien dans leur église et ont discuté de la pertinence de partager cette prophétie avec toute l'assemblée.

Le Seigneur m'a dit...

Imaginez ce jeune homme qui fréquentait notre église à Laval. Il a décidé de parler à une jeune célibataire, également membre de notre église. Ce jeune homme était sérieux, et je le connaissais bien ; c'était un croyant engagé. Il s'est approché de la fille et lui a dit : « Le Seigneur m'a révélé que tu étais pour être ma femme. »

Le Seigneur m'a montré...

Question — Qu'est-ce que tu fais avec ça?

Le Seigneur m'a dit de faire telle chose...

La réponse se trouve dans 1Cor.14.

Nous sommes actuellement en train d'étudier trois chapitres qui traitent des dons spirituels. Les dons spirituels sont des capacités que Dieu accorde à tous les chrétiens pour accomplir une mission spécifique. Nous avons déjà appris dans 1 Corinthiens 12 que tous les dons ont leur importance.

Cependant, dans l'église de Corinthe, les croyants avaient une perspective différente. Pour eux, les dons les plus spectaculaires, comme le don des langues, étaient considérés comme les plus importants. En conséquence, ils méprisaient les autres dons et les chrétiens de leur assemblée qui ne possédaient pas le don des langues. Paul commence donc par leur rappeler l'importance de chaque don et explique que l'existence de ces dons a pour but d'édifier et d'encourager les autres membres de l'église.

Il souligne que la véritable marque d'une personne spirituelle et mature réside dans son désir de faire du bien aux autres et de s'investir dans la vie de ses frères et sœurs en Christ.

Il conclut son chapitre 12 en disant : 31 Aspirez aux dons les meilleurs. Je vais encore vous montrer la voie par excellence.

Le chapitre 13 commence par Paul mettant en avant la supériorité de l'amour par rapport à tous les dons spirituels. Il souligne à nouveau l'idée que l'amour vise à faire du bien aux autres.

Normand Joseph 1/7

Il y a plus de deux siècles, Jonathan Edwards a posé une question pertinente : « Qu'est-ce qui fait ressembler l'Église au ciel ? » La réponse est claire : c'est l'amour.

La plus grande preuve que le ciel a envahi notre sphère, que l'Esprit saint a été répandu sur nous, se manifeste par notre amour les uns envers les autres. Après avoir évoqué l'amour, Paul entame son discours sur les dons spirituels dans le chapitre 14.

En prenant en compte le contexte, le chapitre 14 nous enseigne comment l'amour, tel que défini dans le chapitre 13, fait toute la différence sur notre façon d'exercer les dons spirituels, en particulier ceux liés aux dons de la parole.

Paul nous montre comment l'amour cherchera à faire du bien aux autres. Il se soucie des autres, cherche à les édifier.

Il nous explique comment le don de prophétie est supérieur aux autres dons, car il a pour objectif de construire, d'édifier les autres, ce qui correspond à l'attitude de l'amour qui vise à faire le bien aux autres. <sup>1</sup>

Cela constitue la première partie du chapitre 14.

## 1. <u>L'amour nous pousse à utiliser nos dons pour édifier et construire les autres.</u> 14.1-25

Paul continue en nous montrant comment l'amour s'exprime le mieux et avec plus de respect au sein d'une assemblée ordonnée.

#### 2. L'amour s'exprime le mieux et avec plus de respect dans une assemblée ordonnée. 14.26-40

On peut donc résumer tout le chapitre avec l'idée suivante. Et c'est le message qu'on veut retenir ce matin.

#### Édifions-nous dans l'amour.

Et tout le chapitre nous explique comment. C'est en utilisant nos dons pour édifier les autres, d'une manière ordonnée.

### 1. <u>L'amour incite à utiliser ses dons pour édifier les autres.</u> 14.1-25

L'Église de Corinthe avait une préférence marquée pour le don des langues, méprisant les autres dons et les chrétiens dotés d'autres dons.

Les Corinthiens avaient une haute opinion d'eux-mêmes, croyant qu'ils étaient spirituellement matures. Toutefois, Paul les reprend dès le début de sa lettre en soulignant leur immaturité et leur manque de spiritualité.

1Cor.3.2 Pour ma part, frères et sœurs, je n'ai pas pu vous parler comme à des personnes dirigées par l'Esprit, mais comme à des personnes dirigées par leur nature propre, comme à de petits enfants [en Jésus].

Paul réitère ce point au chapitre 14.

1Cor.14.20 Frères et sœurs, ne raisonnez pas comme des enfants. Au contraire, pour le mal, soyez des bébés, mais par rapport au raisonnement, soyez des adultes.

L'immaturité des Corinthiens se manifeste par leur focalisation sur le don des langues. Paul réorganise l'ordre des dons, mettant en contraste deux dons majeurs, car c'est un problème à

Normand Joseph 2/7

<sup>&</sup>lt;sup>1</sup> Thiselton, A. C. (2006). *First Corinthians: A Shorter Exegetical and Pastoral Commentary* (p. 235). Grand Rapids, MI; Cambridge, U.K.: William B. Eerdmans Publishing Company.

Corinthe. Il souligne que le don de prophétie est supérieur aux dons de langues. Il ne condamne pas les langues, mais il affirme que la prophétie est supérieure.

La prophétie est le don qui a un impact sur les vies et les cœurs, les conduisant vers la croix. Comme Paul l'a déjà dit au chapitre 8, puisque l'amour édifie, le don qui fait le plus pour les autres est la prophétie, car elle édifie l'Église.

Paul va donc donner 3 raisons pour lesquelles la prophétie est supérieure aux langues.

Lisons 1Corinthiens 14.1-3

1.1. <u>Le don de prophétie est supérieur car il communique les paroles de Dieu aux humains dans le but de les édifier, les encourager, et les réconforter.</u>

C'est ça le don de prophétie. Et il peut se manifester de diverses manières, que ce soit par un partage, un discours, un enseignement ou un témoignage.

1.2. <u>le don de prophétie est destiné à l'Église dans le but de l'édifier et de l'instruire.</u> v.4, 19

4 Celui qui parle en langue s'édifie lui-même, alors que celui qui prophétise édifie l'Eglise. 19 Mais, dans l'Eglise, j'aime mieux dire 5 paroles avec mon intelligence afin d'instruire aussi les autres, plutôt que 10,000 paroles en langue.

C'est la nature même de ce don que d'être édifiant pour l'Église et c'est ce que l'amour fait. *L'amour édifie*.

5 Je désire que vous parliez tous en langues, mais encore plus que vous prophétisiez. Celui qui prophétise est plus important que celui qui parle en langues, à moins que ce dernier n'interprète pour que l'Eglise reçoive une édification. 6 Et maintenant, frères et sœurs, en quoi vous serais-je utile si je venais chez vous en parlant en langues

1.3. <u>La prophétie s'avère plus efficace lorsqu'il s'agit de partager l'Évangile avec ceux qui ne sont pas encore croyants.</u>

23 Si donc, alors que l'Eglise entière est rassemblée, tous parlent en langues et qu'il entre de simples auditeurs ou des non-croyants, ne diront-ils pas que vous êtes fous? 24 En revanche, si tous prophétisent et qu'un non-croyant ou un simple auditeur entre, il est convaincu de péché par tous, il est jugé par tous; 25 [ainsi] les secrets de son cœur sont dévoilés, et il tombera alors le visage contre terre pour adorer Dieu en déclarant que Dieu est réellement au milieu de vous.

La prophétie, lorsqu'elle est proclamée avec la puissance de Dieu, a la capacité de toucher les cœurs, de révéler leur condition, et de susciter une réponse à l'appel de Jésus.

C'est parce que la parole de Dieu a le pouvoir de toucher les cœurs, de les révéler, et de les amener à répondre à l'appel de Jésus.

D'ailleurs, l'histoire de l'Église le confirme. Les grands réveils spirituels, où des milliers de personnes ont accepté le Seigneur, n'ont pas été entravés parce que les leaders de ces Églises ne parlaient pas en langues. Au contraire, ils étaient axés sur la prédication de la Parole.

Prenons l'exemple de Charles Spurgeon, John et Charles Wesley, Augustin, George Whitefield, Jonathan Edwards, et bien d'autres. Aucun d'entre eux ne parlait en langues, et leurs membres ne parlaient pas en langues dans leurs églises, pourtant Dieu les a puissamment utilisés.

Charles Spurgeon, un homme qui n'avait pas d'éducation formelle, était critiqué par la presse pour être dépassé et déconnecté de son temps. Certains le considéraient comme un fossile d'une époque ancienne. Cependant, il a commencé son ministère dans la vingtaine, et son Église a baptisé près de

Normand Joseph 3/7

15 000 personnes. Chaque dimanche, environ 6 000 personnes assistaient à son église, et ils ont initié 66 ministères paraecclésiastiques, y compris 2 orphelinats et un collège biblique.

Malgré l'absence de télévision, de radio et d'Internet, Spurgeon a réussi à proclamer l'Évangile de Jésus-Christ à près de 10 millions de personnes au cours de sa vie, sans jamais utiliser le don des langues, ni lui ni son église. Cela démontre que le don de prophétie touche les cœurs et les conduit à la croix; c'est pourquoi Paul le considère comme supérieur.

C'est le message que Paul nous transmet dans les 25 premiers versets. L'amour nous pousse à utiliser nos dons pour édifier les autres.

Paul poursuit en nous expliquant comment l'amour s'exprime le mieux et de la manière la plus respectueuse dans une assemblée bien ordonnée.

2. <u>L'amour s'exprime le mieux et avec plus de respect dans une assemblée ordonnée</u> 14.26-40

26 Que faire donc, frères et sœurs? Lorsque vous vous réunissez, chacun [de vous] peut apporter un cantique, un enseignement, une révélation, une langue ou une interprétation. Que tout se fasse pour l'édification.

Et la manière de garantir que cela soit édifiant, c'est en instaurant de l'ordre dans le déroulement du service de célébration.

27 Y en a-t-il qui parlent en langue, que deux ou trois au plus parlent, chacun à son tour, et que quelqu'un interprète. 28 S'il n'y a pas d'interprète, qu'on se taise dans l'Eglise et qu'on parle à soi-même et à Dieu.

Paul n'hésite pas à établir des limites, à freiner les personnes dans leurs partages. Ce que nous comprenons, c'est que c'est un signe de maturité et une preuve d'amour que de maintenir de l'ordre dans notre assemblée. C'est ainsi que l'Esprit saint peut pleinement œuvrer.

S'il n'y a pas d'interprète, on se tait. Donc, Paul établit deux limites claires. Un maximum de 3 personnes, c'est tout. On arrête là. Et c'est à condition qu'il y ait un interprète; sinon, le silence est de riqueur.

Paul n'hésite pas à mettre des balises. Il applique la même approche aux prophéties.

29 Quant aux prophètes, que deux ou trois parlent, et que les autres évaluent leur message. 30 Et si un autre membre de l'assistance a une révélation, que le premier se taise. 31 En effet, vous pouvez tous prophétiser l'un après l'autre, afin que tous soient instruits et que tous soient encouragés. 32 L'esprit des prophètes est soumis aux prophètes, 33 car Dieu n'est pas un Dieu de désordre, mais de paix.

Maintenant, quand on parle de prophètes et de prophéties, il faut comprendre ce dont il s'agit.

La meilleure étude tant qu'à moi sur le don de prophétie a été préparée par Wayne Grudem. Il a rédigé sa thèse sur le don de prophétie, qui a ensuite été publiée sous forme de livre. Son livre s'intitule *The Gift of Prophecy in the NT and Today* (Le don de prophétie dans le NT et aujourd'hui). Il a publié une deuxième édition plus tard. Don Carson va jusqu'à affirmer que l'explication de Grudem sur les prophéties est la plus robuste.

Voici en résumé ce qu'il explique.

Dans l'Ancien Testament, il y avait deux types de prophéties et deux types de prophètes.

Le premier type de prophète consistait à livrer une révélation mot à mot de la part de Dieu, et ces prophéties étaient destinées à être incluses dans la Bible. Des prophètes tels qu'Ésaïe et d'autres étaient renommés pour leur capacité à délivrer ce type de prophéties mot à mot de la part de Dieu.

Normand Joseph 4/7

Lorsqu'un prophète délivrait une prophétie mot à mot de Dieu, il commençait généralement sa prophétie par une formule d'introduction telle que « Ainsi parle l'Éternel... » Cette formule indiquait que sa parole était en réalité la Parole de Dieu, et on ne contestait pas son message, car c'était Dieu qui parlait à travers lui. On ne faisait pas taire le prophète, car cela reviendrait à faire taire Dieu luimême.

Parfois, ces prophètes prédisaient l'avenir, mais ce n'était pas toujours le cas. En fait, on estime que seulement environ 10 % du contenu des prophéties de l'Ancien Testament représentait des prédictions d'événements futurs. La majeure partie de leurs prophéties consistait en un message de la part de Dieu.

Cependant, en raison que c'était censé être une prophétie *mot à mot* de Dieu et qu'il avait introduit sa prophétie comme telle en disant « *Ainsi parle l'Éternel* » et que ses prophéties ne se réalisaient pas, cela était considéré comme un signe qu'il était un faux prophète. Les conséquences pour un faux prophète étaient graves, allant jusqu'à la condamnation à la mort.

Il y avait un autre type de prophétie et un autre genre de prophète dans l'Ancien Testament. Lorsqu'un prophète n'introduisait pas sa prophétie ou son message avec la formule d'introduction « Ainsi parle l'Éternel », il s'agissait d'une prophétie générale, d'un message. Ce n'était pas une prophétie **mot à mot.** Avec ce type de prophétie, on analysait le message pour déterminer sa validité. Si le message ne se réalisait pas, on ne condamnait pas le prophète à mort.

Cette pratique d'évaluer le message des prophètes est devenue une habitude, même après l'exil, lorsque les juifs ont commencé à se réunir dans des synagogues pour étudier la Torah et le judaïsme chaque semaine. Les synagogues n'avaient pas de rabbins à temps plein; elles faisaient donc souvent appel à des invités et à des enseignants itinérants, de manière similaire aux premières églises. Il était donc nécessaire d'évaluer ce qui était enseigné en assemblée.

Au temps du Nouveau Testament, il était courant qu'une personne lise un passage de l'Ancien Testament, puis le commente. À la fin de son discours, de son commentaire du texte, il y avait des docteurs assis à l'avant. S'ils approuvaient le message, ils exprimaient leur approbation en disant « Amen, » et le docteur voisin faisait de même. C'était les anciens, en quelque sorte, qui évaluaient le message à la fin et donnaient leur approbation en disant « Amen » ou non en le refusant.

Vous pouvez imaginer l'étonnement des docteurs et de l'assemblée lorsque Jésus s'avançait et commençait ses commentaires en disant, « AMEN, » ou « En vérité, en vérité, je vous le dis... » Les gens étaient frappés par son autorité, il n'enseignait pas comme les autres. Il déclarait, « Ce que je vous dis est LA VÉRITÉ. »

Jésus n'a pas soumis son enseignement à l'évaluation des autres, car il était le détenteur de la Vérité.

Dans le Nouveau Testament, les prophètes qui transmettaient des révélations « *mot à mot »* de la part de Dieu, avec des formulations telles que « *Ainsi parle l'Éternel*, » ont été remplacés par les apôtres.

Quant aux autres types de prophéties ou de prophètes, tels que les partages, les témoignages et les messages qui ne sont pas donnés *mot* à *mot* mais sont plutôt des commentaires et des partages, ils sont de nature imparfaite. Ils nécessitent une évaluation.

La révélation « *mot à mot »* telle que « *Ainsi parle l'Éternel »* se trouve être la Bible. Nous nous soumettons donc à la Parole de Dieu, car elle est notre autorité finale.

2Tim.3.16 Toute l'Écriture est inspirée de Dieu et utile pour enseigner, pour convaincre, pour corriger, pour instruire dans la justice, 17 afin que l'homme de Dieu soit formé et équipé pour toute œuvre bonne.

Tout le reste doit être évalué, éprouvé pour savoir s'il est conforme aux Saintes Écritures.

Tous nos partages, témoignages, messages, prophéties doivent être examinés et soumis à la lumière des Écritures.

Normand Joseph 5/7

14.29 Quant aux prophètes, que deux ou trois parlent, et que les autres évaluent leur message.

1 Jean 4.1 Bien-aimés, ne vous fiez pas à tout esprit mais mettez les esprits à l'épreuve pour savoir s'ils sont de Dieu, car plusieurs prétendus prophètes sont venus dans le monde.

1Thess.5.20 ne méprisez pas les prophéties, 21 mais examinez tout et retenez ce qui est bon.

Paul est en train de nous dire qu'il est nécessaire de nous remettre en question.

Au début de ce message, j'ai partagé l'histoire du comité de bâtiment qui a visité une église à Montréal pour obtenir des idées de construction. L'un des dirigeants les a amenés en avant et a affirmé avoir reçu une prophétie prédisant des problèmes et des difficultés dans la construction. Cependant, un des anciens a eu le discernement de remettre en question cette prophétie. Qu'est-il arrivé par la suite? La prophétie s'est avérée erronée. La construction s'est déroulée sans incident, sans accident, et l'église est restée unie, allant même jusqu'à construire un second bâtiment pour une église fille.

Cette histoire illustre l'importance d'examiner toujours les prophéties à la lumière des Écritures. Les prophéties d'aujourd'hui ne possèdent pas l'autorité de la Bible.

Regardez ce que Paul nous dit. Il dit que si quelqu'un d'autre a une prophétie, le premier devrait se taire et laisser l'autre parler. Cette instruction nous montre clairement que ce n'est pas une révélation mot à mot de Dieu, car qui oserait faire taire la bouche de Dieu si c'était une prophétie inspirée mot à mot de Dieu?

Cette notion d'évaluation des prophéties est également cruciale pour comprendre la suite lorsque Paul aborde le rôle des femmes dans l'assemblée.

Certains considèrent ces versets, ainsi que ceux dans 1 Timothée 2, comme des *versets de terreur* pour les femmes. Cependant, il est essentiel de comprendre ces versets dans leur contexte.

v.33b Comme dans toutes les Églises des saints, 34 que vos femmes se taisent dans les assemblées, car il ne leur est pas permis d'y parler, mais elles doivent se soumettre, comme le dit aussi la loi. 35 Si elles veulent s'instruire sur quelque chose, qu'elles interrogent leur mari à la maison, car il est inconvenant pour une femme de parler dans l'Eglise.

Paul ne peut pas être en train de dire de manière absolue que les femmes ne peuvent pas parler dans l'assemblée, car la Bible ne se contredit pas. Paul vient d'encourager les femmes à prophétiser dans l'assemblée et à prier au chapitre 11. Il y avait des femmes prophètes. Pierre dit qu'à la Pentecôte, le Saint-Esprit est descendu sur les hommes et les femmes, et Pierre explique ce qui se passe en citant le prophète Joël 2.28-29, qui dit que vos fils et **vos filles prophétiseront**.

On trouve d'autres exemples dans l'Ancien Testament, comme la prophétesse Miriam dans Exode 15.20, Débora, une prophétesse et juge en Israël, et la prophétesse Hulda dans 2 Rois 22.14.

Luc mentionne également dans Actes 21.9 que l'évangéliste Philippe avait quatre filles célibataires, et les quatre prophétisaient.

Par ailleurs, le Nouveau Testament contient plusieurs exemples de femmes louées pour leur ministère public. On peut penser à Aquilas et Priscille dans Actes 18.26, qui ont pris Apollos sous leur aile pour lui expliquer l'Évangile plus en détail. Paul mentionne également Priscille dans Romains 16.3 et la qualifie de « compagnon d'œuvre. » Dans Philippiens 4.3, Paul évoque Évodie et Syntyche et souligne qu'elles ont combattu pour l'Évangile à ses côtés. Elles étaient des évangélistes.

Ainsi, le ministère des femmes joue un rôle significatif dans la propagation de l'Évangile, et nous pouvons célébrer ce service pour la gloire de Dieu.

John Piper a observé qu'il y a quatre femmes missionnaires célibataires pour chaque homme missionnaire célibataire, en particulier dans les régions dangereuses. En fait, environ un tiers des

Normand Joseph 6/7

missionnaires sont des hommes mariés, un autre tiers sont des femmes mariées, et impressionnant, près de 80 % du dernier tiers sont des femmes célibataires. Cela signifie que presque les deux tiers de la mission évangélique sont représentés par des femmes<sup>2</sup>. Mesdames, vous êtes une force pour l'Église de Jésus-Christ.

Donc, que signifient ces versets? Paul vient de parler de l'évaluation des prophéties, et en ce qui concerne les femmes, il ne les empêche pas d'exercer un ministère public, tel que la prophétie, mais plutôt de participer à l'évaluation des prophéties.

Il parle ici de la responsabilité que Dieu confie aux anciens de l'église, à savoir, la responsabilité de veiller sur l'enseignement de l'église pour qu'il soit conforme aux Saintes Écritures. C'est aux anciens que revient donc cette fonction, cette responsabilité devant Dieu d'être les gardiens de la saine doctrine. Il est à noter qu'il n'y a pas de femmes anciens mentionnées dans le Nouveau Testament.

Et ce n'est pas une question d'intelligence. Après tout, les femmes excellent dans de nombreux domaines, des écoles primaires aux universités. Il y a diverses raisons pour lesquelles les hommes peuvent avoir des performances inférieures, mais cela ne montre pas de différence significative au niveau intellectuel.

Dans sa souveraineté, Dieu a choisi de confier cette fonction d'évaluer les prophéties à des hommes, mais pas à tous les hommes, seulement aux anciens.

Paul vient de demander à l'église de Corinthe d'évaluer les messages prophétiques, mais il mentionne ensuite cette responsabilité particulière des anciens de surveiller la doctrine enseignée dans l'église.

Les versets 33 et 34 peuvent être compris dans ce contexte de la manière suivante :

v.33b Comme dans toutes les Églises des saints, 34 que vos femmes ne <u>participent pas à l'évaluation des</u> messages, mais elles doivent se soumettre, comme le dit aussi la loi.

Paul fait souvent référence à la création et à l'ordre établi par Dieu à ce moment-là pour expliquer le rôle des femmes. La « loi » à laquelle il se réfère ici renvoie principalement à Genèse 2.20b-24, où l'ordre de création est décrit, avec Adam créé en premier, suivi d'Éve. Chaque fois que Paul aborde le rôle des femmes, il revient à cet ordre établi par Dieu lors de la création. On a expliqué ces textes lorsqu'on a regardé 1Corinthiens 11.

Paul souligne que les femmes peuvent apprendre, ce qui était une notion révolutionnaire à l'époque. De plus, le fait que les femmes puissent s'exprimer, prier en public et prophétiser en public, comme mentionné dans 1 Corinthiens 11, représentait également un changement significatif par rapport aux pratiques culturelles de l'époque. Dans les assemblées publiques grecque la femme n'avait pas le droit de parole.

Paul souligne à la fin de ce passage l'autorité suprême de la Parole de Dieu sur les prophéties des chrétiens, leurs commentaires, etc. Cela visait à corriger l'attitude de certains Corinthiens qui pouvaient se voir comme de grands prophètes et croyaient qu'ils avaient la même autorité que Paul. Paul élève sa propre parole au niveau de l'autorité inspirée par Dieu. La Bible est l'autorité finale. Ainsi, les prophéties et enseignements chrétiens doivent être évalués à la lumière des Écritures, et la Parole de Dieu est le fondement ultime de la foi et de la pratique.

37 Si quelqu'un croit être prophète ou dirigé par l'Esprit, qu'il reconnaisse dans ce que je vous écris un commandement du Seigneur. 38 Et si quelqu'un l'ignore, qu'il l'ignore!

Cela signifie que si quelqu'un rejette ou ignore l'autorité de la Parole de Dieu, il n'a lui-même aucune autorité, il sera ignoré.

Édifions-nous dans l'amour.

Normand Joseph 7/7

<sup>&</sup>lt;sup>2</sup> John Piper, http://www.jdgreear.com/my\_weblog/2017/01/single-women-missionaries-mistakes-leaders-make-yourfitbit-wont-change-your-life.html#more-20203